

El Telégrafo.

ÓRGANO DEL PARTIDO NACIONAL

Año IV. >

LA PAZ SABADO 15 DE AGOSTO DE 1896



“EL TELÉGRAFO”

Periódico político, comercial y literario.

SALE TODOS LOS DIAS MENOS LOS FERIADOS.

OFICINA—CALLE DE COLON N.º 84.

CASILLA DE CORREOS N.º 82.

TARIFA.
PAGO ADELANTADO

Por un año.....	Bs. 10.
Por un semestre.....	“ 6.
Por un trimestre.....	“ 3.
Por un mes.....	“ 1.
Números sueltos á Cs.....	“ 10
Id. atrasados á.....	“ 20

El Editor

LA IMPRENTA

DE

“LA REVOLUCION”

Que tiene las mejores prensas litográficas y que dispone de tipos los más variados y elegantes, se encarga de toda clase de obras y muy especialmente de la edición de folletos y libros.

TIENE EN VENTA:

Papel de imprenta

CARTULINAS DE DIVERSOS COLORES,

Tarjetas de visita

ESCOBILLAS PARA SACAR PRUEBAS,

Maquinas para cortar lujos,

Y otros materiales destinados al servicio de las oficinas tipograficas.

se encarga de ejecutar pedidos de útiles de escritorio y de imprenta.

DIRECCIONES.

Oficina Calle de Colón N.º 84

Casilla de Correo N.º 82.

PREVENCIÓN

A los Consumidores de la Cerveza Nacional.

Habiendo descubierto y comprobado en el juicio criminal respectivo que con las etiquetas de nuestra Fábrica se expende en algunos Depósitos Cerveza Boliviana, lo que importa una falsificación, prevenimos á nuestros consumidores, que para verificar la legitimidad de la “CERVEZA NACIONAL” tengan cuidado de ver la marca de fábrica que va quemada en el corcho, y que consiste en un ARBOLITO con la inscripción “Cervecería Nacional”—La Paz.

La Paz, Junio de 1896.

LA CERVECERIA NACIONAL

LIBRERIA GENERAL

DE JOSÉ M. FARFAN

Calle de Ayacucho frente al Palacio de Justicia.

Esta casa en constante relación con los principales centros editoriales de Europa y América, así como con Fábricas especiales para sus artículos de escritorio y otros que componen la gran variedad de sus surtidos; tiene el honor de avisar á su distinguida y numerosa clientela de esta Ciudad y de los demás Departamentos, que ha recibido y tiene en venta los siguientes libros.

Se atienden los pedidos de fuera de esta Ciudad, siempre que vengan acompañados de su importe en billetes de Banco, en giros de fácil cobro ó en estampillas de correo. Los gastos, riesgos y fletes son, por cuenta del comprador, obligándose la casa á hacer constar las remesas.

(Continuación)

César Cantu Compendio de la historia universal bs. 5

Francisco Bertoldi Historia de Roma 3 t. pasta de lujo bs. 24

H. Burmeister Historia de la Creación 2 t. bs. 9

J. V. Lastarria Historia constitucional medio siglo bs. 240

Luis Elípe Mantilla Historia universal para niños bs. 3

Gastón Robert Sueños de física recreativa B. 1

Enrique Maudsley Fisiología del espíritu B. 7.70

A. Herzen Fisiología de la voluntad B. 2.20

Lopes Luján El consultor de negocios B. 3.20

Victor Cousin De lo verdadero lo bello y lo bueno. Curso de filosofía sobre el fundamento de dichas ideas absolutas B. 3

M. J. Tissot Curso completo de filosofía 3 t. B. 6

Simón y Radó Guía teórica práctica para el fabricante de calzado y el de hormas B. 5

Rey y Heredia Tratado de filosofía moral B. 2

Augusto Comte Catecismo positivista B. 2.40

Fernandes Nodal Elementos de gramática, quichua ó idioma de los Incas B. 5

Orti y Lara Principios de psicología, sobre la doctrina de Santo Tomás de Aquino B. 3

Francisco Giner Estudios filosóficos y religiosos bs. 2 40

Saint Loup Tratado elemental de geometría plana y del espacio bs. 2 50

Zenaida Ragozin Historia de Asiria, pasta de lujo bs. 5

Nicolás de Piamonte Historia del emperador Carlo Magno 80 ets.

Vicuña Mackenna Historia de la campaña de Tarapacá 4 t bs. 35

Godofredo Daireaux La cria del ganado en la pampa pasta de tela bs. 10

Juan Bartolomé Historia de la vida, hechos y astucias sutilísimas del rústico Bertoldo, la de Bertoldo su hijo y la de Cacasen su nieto; pasta de taflete bs. 1 y de cartón 80 ets.

Reflando Historia del gran zapatero Bandarra bs. 1 20

Juan Macé Historia de un bocado de pan Cartas á una niña sobre la vida del hombre y de los animales bs. 1

Ernestine Wirtk La future menagère bs. 2

Narciso Compero Recuerdos del regreso de Europa á Bolivia y retorno á Taena bs. 3 50

Enciclopedia popular á 2 50 cya

Ch. Steiner Tratado práctico de la fabricación de aguardientes, por medio de la destilación.

Villero y Larbatrier Tratado práctico de medicina veterinaria, que comprende el arte de curar las enfermedades del caballo, asno, buco, certera etc

Larbatrier Tratado práctico de jabonería y perfumería, manual razonado del tocador.

Valesert Cria y aprovechamiento del cerdo. Salchicheria:

Larbatrier Tratado práctico de la manipulación de la leche, crema, manteca y queso.

M Durand El cocinero de las familias Tratado completo de cocina y repostería francesa, seguido de la cocina y repostería hispano americanas.

Bartueso y Balarca Nuevo manual de albañilería, con arreglo á los adelantos modernos bs. 1 80

Marcelliano Alvarez Prontuario de agrimensura ó sea colección de todas las medidas agrarias de la península y ultramar bs. 2

Rosignón Manual de aceites y jabones, extracción de los cuerpos grasos y fabricaciones de jabones bs. 1 80

Peres Gallardo Nuevo manual de agricultura y ganadería bs. 2

Nombela Peres Manual del cultivo del algodón, de su fabricación y de los usos á que se aplica bs. 1 80

Ovily y Otero Manual de biografía y de la bibliografía de los escritores españoles del siglo XIX 2 t. bs. 240

Lorenzo Campano Manual del cervicero y fabricante de bebidas gaseosas y fermentadas bs. 2

La Madrid Manual del capitán lista bs. 2

Rodriguez Vega Nuevo manual de carpintería y ebanistería 2 t. bs. 4

Rosignón Nuevo manual del cohetero y polvorista ó sea compendio de pirotécnica teórica y práctica bs. 1 80

El mismo Manual de la caña de azúcar y del laboreo del azúcar bs. 1 80

Hernando de Pereda Manual de corte y confección de vestidos de señora y ropa blanca bs. 1 60

Rementaria y Fica (Traductor) Manual del cocinero, cocinera, repostero, pastelero, confitero y botillero con el método para trinchar y servir toda clase de viandas, y la cortesanía y urbanidad que deben usar en la mesa bs. 1 20

Gonzalez del Valle Manual de flebotomías ó sangradores y dentistas bs. 1 80

José M. Cortecero Nuevo manual de fotografía bs. 1 80

Lorenzo Campano Manual del hojalatero y del lamparista bs. 1 80

Martin Carranolino Manual de la Historia de la iglesia bs. 2

Rementaria y Fica Manual completo de juegos de sociedad, de tertulia y de prendas bs. 1 60

El mismo Manual completo de juegos de sociedad bs. 1 20

Karl Krespet Nuevo manual de juegos bs. 2

Juan de Sandoval Nuevo manual de jardinería y horticultura, ó sea tratado del cultivo de árboles de ornato y frutales, flores y hortalizas, con 114 grabados bs. 2

Las remisiones al Interior y Exterior de la República se hacen sobre pedidos bien detallados, por cuenta y riesgo del comprador, y previo el envío del importe en giros de fácil cobro billetes de Banco ó estampillas de correo.

El exquímico perfume exclamaban las hermanas americanas, presentando sus pañuelos á una magnífica fuente que representaba una japonesa. Esta fuente una de las grandes atracciones de la Exposición de Chicago, vertía el delicioso y aristocrático Extracto de Kananga de Japon, de Rigaud y C.º

En todas las Perfumerías.

La cabeza acalorada los ojos lagrimosos, la garganta seca y liposa, desgarrado el pecho por los ataques de tos sofocante, tal es el estado de los asmáticos que no conocen los maravillosos efectos calmantes de los Cigarrillos Indios, de Grimault y C.º

En todas las Farmacias.

El uso de la brea, produce un efecto benéfico en los casos de agrías, que el distinguido farmacéutico de Burdeos, M. Lagasse, ha descubierto el modo de extraer la sávia de pino tal cual existe en el árbol y concentrarla en su Jarabe y Pasta de Sávia de pino marítimo, que ha merecido la aprobación de las ilustraciones medicas europeas para combatir la bronquitis, las inflamaciones del pecho, los catarras y otras dolencias del mismo género.

En todas las Farmacias.

Se ha dicho lo bastante sobre la importancia que tiene en el organismo la formación del sistema muscular y huesoso; fácil es comprenderlo, sin embargo, pues de la buena proporción y desarrollo del esqueleto depende en muchos casos la salud, y así nuestro deber es fomentar el volumen y solidez de los huesos en nuestros hijos, dándoles el Vino Jarabe de Dussart al lacto-fosfato de cal, es decir preparado con la misma sustancia componente del hueso. Esta preparación tan estimada como conocida, ha conseguido tantas curas de raquitismo, deformaciones, fracturas, etc., que es superfluo extenderse en innecesarias alabanzas.

En todas las Farmacias.

No hay en verdad padecimiento más insoportable que el de las pituitas, gastralgias y otras afecciones de las vías digestivas, pues además de las repetidas jaquecas, los violentos dolores de estómago, los eructos gaseosos, las inflamaciones intestinales, impiden el comer, es decir, condenan poco á poco á la muerte, sino se recurre al Elixir de Pepsina de Grimault y C.º, que introduciendo en el estómago el jugo gástrico de que carece, asegura la digestión de los alimentos y la asimilación de los elementos de los huesos y músculos que contienen.

En todas las Farmacias.

Segun las experiencias efectuadas en los hospitales de París el Hipofosfito de cal es el medicamento más energético en las afecciones tuberculosas, como reconstituyente de la sangre y fortificante del sistema nervioso. Pero, no todos los Hipofosfitos poseen igual eficacia, siendo su preparación de una dificultad excesiva, y no existe otra que pueda rivalizar con el Jarabe de Hipofosfito de cal de Grimault y C.º conocido y recetado contra la lisis, la tos, los resfriados, bronquitis, etc., desde hace más de veinte años.

En todas las Farmacias.

En nuestra época en que los excesos de trabajo intelectual, las pasiones vivas, las emociones excitan el sistema nervioso, muchas personas se quejan de vahidos, zumbidos en las orejas, hinchazón del pecho y del estómago, compresión del cerebro, fenómenos dolorosos que felizmente ceden al uso regular del Elixir antinervioso polibromurado de Baudry, recetado á la dosis de una ó dos cucharadas soperas diarias, por mañana y tarde.

En todas las Farmacias.

Las personas formales no se dejan embaucar por los anuncios exagerados de ciertos pectorales y recurren al Jarabe tónico de Vial para la curación de los resfriados, to-es, catarras y bronquitis; este Jarabe es el que Rossini llamaba un félix y el que Alejandro Dumas decía que «tomaría por gratitud cuando no lo tomase por necesidad.»

En todas las Farmacias.

Éxito del MORRHUOL CHA-POTEAU para toda previsión. En los hospitales y hospicios, en las enfermerías de las cárceles, en las oficinas de beneficencia, en la clientela civil y militar, los médicos se congratulan de tener á su disposición un medicamento que despierta el apetito regularizando la digestión; que devuelve á los tísicos los colores perdidos, suprime la tos, la opresión, los sudores nocturnos y da á los enfermos un sentimiento de aumento de fuerzas. Para los tísicos en segundo grado, se receta el Morrhuol creosotado de Chapoteau.

En todas las Farmacias.

Las personas que padecen de neuralgias y jaquecas ignoran en general que esta clase de dolencias afección se previenen de la mala digestión y del extracto de morrhua, combinando la cura desobediencia al momento los efectos, y basta con recurrir á la Fruta Gullen, conlito vegetal que, con su influencia laxativa y refrigerante, purga suavemente y desahoga la dolencia dando al paciente un desusado bienestar.

En todas las Farmacias.

El Telégrafo

LA PAZ, AGOSTO 15 DE 1896

Na'alic'o

Hoy cumple años el Excelentísimo Presidente electo de Bolivia Dr. Don Severo Fernandez Alonso.

El señor Alonso es uno de los hombres ilustres de Bolivia de mas larga y honrosa carrera pública. Sus virtudes sociales; su talento claro adornado de vastísima ilustración; sus sentimientos de nobleza y desinterés; su patriotismo sincero y abnegado y su carácter austero y firme forman los mas salientes relieves de su vida.

Llamado por sus conciudadanos para suceder en el gobierno al digno Presidente Baptista, su popularidad de su iniciación como candidato.

Pocos y excepcionales son en nuestra historia los movimientos electorales que se han producido con tan sincera espontaneidad, y guiados por tan recto criterio, como el que ha iniciado, desarrollado y sancionado la candidatura presidencial del señor Alonso.

Y por lo mismo que esa candidatura se inició únicamente por impulso de la opinión nacional, tuvo que tropezar con poderosos obstáculos. Se aunaron para combatirla antiguos rencores, ambiciones sin fundamento, resentimientos sin justicia, abdicaciones inconcebibles y pasiones personales.

Uno de los puntos de su programa, quizá el que mas debía merecer acogida general, fué el toque de alarma para las estrechas miras del personalismo.

No se quiso ó no se pudo comprender la bondad de ese deseo, de esa aspiración, de ese objetivo y se le combatió por el lado por el que menos debía ser combatido.

En el programa del señor Alonso no se tuvo en cuenta la gran reacción hacia el orden por medio de la unión de los bolivianos, ni se pensó en los beneficios que en sola la iniciación de la idea, en el período anterior, había traído para el país.

La lucha fué ardiente. Lucha contra dos grandes potencias, fuertes, disciplinadas y ya con contactos afines para destruir la obra nacional.

Venció Alonso. Y su victoria exenta, ya lo hemos dicho, de los vicios de intervención oficial y cohecho, se halla garantizada por la ley y por la justicia.

En los momentos de crisis, cuando la oposición se lanzaba en las sendas del orgullo abiertas por triunfos parciales, Alonso se mantenía sereno, impassible y firme sosteniendo la bandera triunfante del Partido Nacional.

Y, asimismo, cuando llegó la hora de la victoria, no se dejó arrebatar por los impulsos de la grandeza y fué donde el adversario y le tendió mano amiga.

Hoy que llega al último peldaño de su carrera, allí donde suben en los países democráticos los ciudadanos ilustres, sus sentimientos de nobleza se conservarán intactos y será siempre el modesto ciudadano, el infatigable obrero de la felicidad de Bolivia.

La Patria, bajo el Gobierno que presida el señor Alonso, seguirá conquistando su progreso y felicidad, bajo el amparo del orden.

Enviamos, con motivo de este doble acontecimiento, nuestra palabra de sincera y respetuosa felicitación al Dr. Don Severo Fernandez Alonso, jefe ilustre ayer del Partido Nacional, hoy jefe preclaro de la R pública de Bolivia.

Telegramas

Stockolmo Suecia 3.—Ha llegado de Spitzbergen, isla del Oceano Artico, la noticia de estar ya inflamado el globo del profesor Andrees, quien pensaba comenzar en 28 de julio su viaje aereo en busca del Polo Norte.

Londres, 3.—El estadista chino Li-Hung Chang llegó ayer en la tarde a Londres, a visitar Inglaterra como huésped de la nación y de la Reina Victoria, de acuerdo con la invitación que le hizo Lord Salisbury a visitar el país á expensas del estado. El diplomático chino permanecerá un mes en Inglaterra.

Rio Janeiro, 3.—El doctor J. F. de Assiz Brazil es hoy jefe de la oposición.

El gobernador de Rio Grande del Sur, el notario de Puerto Alegre y el jefe de las fuerzas Tellez atacaron al juez Chaves hiriendolo con tiros de revolver. El gobernador ha sido destituido. Tellez desobedeció órdenes superiores y se amotinó con el 2.º batallón. El 1er. batallón no quiso secundar el movimiento que fué sofocado.

En la Cámara de Diputados se discute el protocolo italo-brasileno. El diputado Medeiros pronunció un discurso poco favorable á Italia; el diputado Glicerio pidió la aprobación del protocolo que considera altamente honroso para el Gobierno. El resultado es muy dudoso. El Ministro italiano ha solicitado de Roma instrucciones de su Gobierno.

Buenos Aires, 3.—La comisión norteamericana fué ayer agasajada por el señor Zevallos. Hoy ofrece el Ministro señor Buchanan un banquete á los miembros de la comisión, que serán presentados por él al Presidente de la República.

En una entrevista declaró Stewart Wood que la comisión desea hacer un estudio completo del país, sus productos y necesidades; que la provisión de artículos en competencia con los fabricantes europeos no era su único objeto, pues estaban resueltos á establecer un banco, que estrecharía los intereses comerciales de ambos países.

El Ministro de la Guerra, contestando á la interpelación de la Cámara de Diputados, dijo que el crucero Garibaldi pertenece á la República Argentina; negó la rescisión del contrato y agregó que el Gobierno jamás había pensado concederlo á otro país.

Los tipógrafos están de huelga reclamando el día de trabajo de ocho horas.

Nueva York, 3.—La revista del mercado monetario de Londres en el "Heraldo" dice que la plata en barra estaba sin cotización por ser el día feriado como fiesta de los Bancos (Bank Holiday). En Nueva York el precio era de 68 3/4 á 69 1/4 centavos.

La revista del mercado monetario de Nueva York, en el mismo diario, dice que reinaba gran paralización, notándose algunas ventas especulativas.

Los pesos mejicanos de 53 g á 44 3/4.

Trascripciones

TACNA Y ARICA.

DOCUMENTOS OFICIALES.

Actas firmadas entre el señor Ministro de Relaciones Exteriores del Perú y el Enviado Extraordinario y Ministro Plenipotenciario de Chile.

(Continuación)

(Copia)

El día de la fecha reunió en el Ministerio de Relaciones Exteriores el Enviado Extraordinario y Ministro Plenipotenciario de Chile, don Máximo R. Lira, y el Ministro del Ramo doctor don Meliton F. Porras.

El señor Ministro de Chile expuso que había recibido contestación de su Gobierno, á la consulta que ofreció hacerle en la conferencia anterior y que ella dejaba las cosas en el mismo punto en que se encontraban antes, pues se le ordenaba insistir en la petición de una garantía. El Gobierno de Chile, dijo, ha debido creer que no es tal la retención indefinida del territorio, por cuanto eso equivaldría á que el Perú se diese el plazo mas largo posible para el pago de la indemnización y á que no tuviese efecto lo ya acordado en materia de plazos. Y en cuanto á que se postergue la consideración de este punto para entrar desle luego á acordar las bases del plebiscito, tampoco lo ha creído conveniente por la razón obvia de que nada se avanzaría evitando ahora una dificultad que había de presentarse mas tarde. Seguiremos, pues, concluyó, discutiendo la cuestión garantía hasta darle solución.

El señor Ministro de Relaciones Exteriores indicó que teniendo en cuenta la resolución del Gobierno de Chile quedaban subsistentes las dificultades presentadas y que no veía manera de evitarlas desde que el Gobierno de Chile planteaba exigencias inadmisibles. Agregó que el Perú estaba dispuesto á pagar el rescate y que se preocuparía de señalar las garantías que afianzaran el empréstito necesario para entregar á Chile los diez millones, en caso de que resultase éste acreedor, y que haría este sacrificio á fin de llegar á un resultado, pero que era preciso saber si ese resultado es posible. Agregó que el Perú podía atenerse al espíritu del Tratado y solicitar términos y facilidades amplias compatibles con su situación económica, pero que no había insistido sobre el particular á fin de mostrar buena voluntad. Concluyó diciendo que en todo caso no era posible ofrecer en el día las garantías que el Gobierno de Chile pretendía, pero que el Perú no tenía dinero en depósito y le era preciso obtener un empréstito y señalar los medios de servirlo, para todo lo cual se necesita tiempo.

Contestó á esto el señor Ministro de Chile, diciendo que no comprendía por qué el señor Ministro de Relaciones Exteriores consideraba inadmisibles una petición que tiene por unico objeto asegurar la eficacia del plebiscito, eliminando la eventualidad de que una vez practicado, no pudiera el fallo tener efecto por falta de cumplimiento de la obligación contraída por una de las partes. Eso no es urdir al Perú, y en prueba de que no existe tal propósito, si el señor Ministro de Relaciones Exteriores quisiera darse tiempo para preparar la garantía y pedir un plazo con ese objeto, es casi cierto que el Gobierno de Chile no tendría dificultad para convenir en alguno. De ese modo el plebiscito se podría efectuar con la certidumbre de que produciría todos sus efectos, porque una vez realizado y habiendo sido favorable al Perú en el plazo ya convenido de tres meses ó en otro mas breve, Chile habría devuelto el territorio y el Perú habría pagado la indemnización.

El señor Ministro de Relaciones Exteriores dijo que no podía convenir en la última afirmación del señor Ministro de Chile, porque la decisión plebiscitaria imponía la obligación de la entrega inmediata del territorio, que no podía subordinarse al pago íntegro de los diez millones, desde que el Tratado habla de plazos y términos, que podían ser de años, y desde que, estipulándose garantías que dieran absoluta confianza al Gobierno de Chile, no había por qué exigir una garantía mas, esto es, la retención del territorio, una vez que la garantía llenara el objeto de la seguridad buscada.

El señor Ministro de Chile manifestó, con motivo de estas declaraciones, que no creía que el señor Ministro de Relaciones Exteriores pretendiese que la única interpretación que admite el Tratado de 1883 es la que él le dá. A su juicio, dicho Tratado dice claramente que aquel de los dos países que

sea favorecido por el plebiscito, debe pagar al otro una suma de dinero no cabe duda alguna sobre que el pago debe hacerse inmediatamente ó en un plazo prudencial fijado con autoridad. Pero la devolución del territorio en caso de ser el Perú el favorecido, debe coincidir con el pago de la indemnización y esta inteligencia tiene en su abono una razón de mucho peso. Dentro, siempre de la hipótesis que sirve de base á esta discusión y de la teoría del señor Ministro de Relaciones Exteriores cuando Chile hubiera devuelto el territorio, habría cumplido con la totalidad de las obligaciones que le impone el Tratado; entre tanto el Perú apenas habria afianzado el cumplimiento posterior de las suyas. No siendo esto natural, concluyó el señor Ministro de Chile, no puede ser tampoco la verdadera interpretación del Tratado aquella que conduce á un resultado semejante y debe parecer mas admisible la que busca el cumplimiento de obligaciones correlativas en condiciones de estricta igualdad para ambas partes.

Discutiendo este punto y no habiéndose conseguido llegar á un acuerdo al respecto, el señor Ministro de Relaciones Exteriores indicó que no obstante lo inaceptable de la interpretación que el señor Ministro de Chile hacia del Tratado, deseaba poner en conocimiento de su gobierno las conclusiones que había formulado.

Con lo cual se dió por terminada esta conferencia.

Lima, 30 de octubre de 1895.

[Firmado]—M. R. Lira

(Firmado)—M. F. Porras

Está conforme.—C. Bravo Baldovino, Secretario.

Sello de la Legación de Chile en el Perú.

(Copia)

El día de la fecha reunió en el Despacho de Relaciones Exteriores el Enviado Extraordinario y Ministro Plenipotenciario de Chile, don Máximo R. Lira y el Ministro del Ramo doctor don Ricardo Ortiz de Zevallos.

El señor Ministro de Relaciones Exteriores manifestó que había demorado esta entrevista por haberse hecho cargo de la cartera sólo hacia pocos días y necesitaba, ponerse al corriente del estado de las negociaciones pendientes.

Contestó el señor Ministro de Chile que así lo había comprendido y por esta razón había esperado la contestación á su oficio de 24 de Noviembre próximo pasado.

El señor Ministro de Relaciones Exteriores dijo que veía que el Gobierno de Chile mantenía su exigencia de que el Perú diese una garantía para llevar al debido efecto el plebiscito y aún cuando él sostiene igualmente á éste respecto las declaraciones hechas anteriormente por la Cancillería sobre el modo de interpretar el Tratado de Ancón, deseando apartar toda dificultad, proponía desde luego, que se conceda á un acuerdo para definir la manera como debe efectuarse el plebiscito; y agregó que esto no obstaba para que en seguida se tratase de la garantía de pago de los diez millones, asunto de que el Gobierno peruano se preocupa de una manera preferente y cuya solución era complementaria de aquella.

El señor Ministro de Chile observó que ya esta proposición había sido presentada por el señor Porras y quedado eliminada por las razones que se expresan en el acta de una conferencia anterior y manifestó, que, por eso, creía inútil consultarla nuevamente á su Gobierno.

No habiéndose llegado á acuerdo alguno, se suspendió la conferencia.



El día de la fecha reunió en el Despacho de Relaciones Exteriores, el Enviado Extraordinario y Ministro Plenipotenciario de Chile, don Máximo R. Lira y el Ministro del Ramo, doctor don Ricardo Ortiz de Zevallos.

El señor Ministro de Relaciones Exteriores dijo que en el estado en que se hallaba el debate, era indispensable conocer las garantías que el Gobierno de Chile exigía, y con este propósito solicitaba el señor Lira que de una manera concreta expresara las condiciones que debían reunir dichas garantías.

El señor Ministro de Chile contestó que, como ya lo había manifestado en otra conferencia, no creía que era á su Gobierno á quien correspondía indicar las garantías que el Perú podía presentar, y que, por lo tanto esperaba que el señor Ministro de Relaciones Exteriores señalase las que su Gobierno podía ofrecer.

Después de un detenido debate, se convino en aplazar esta conferencia hasta el 31 del presente, en que el Ministro de Relaciones Exteriores ofreció designar las garantías que el Perú estaba dispuesto á otorgar.

En Lima, á 27 de diciembre de 1895.

[Firmado]—M. R. Lira.

[Firmado]—Ricardo Ortiz de Zevallos.

Es copia del acta original.—C. Bravo Baldovino, Secretario.

Sello de la Legación de Chile en el Perú.

(Continuará.)

Variedades

JULIO SIMON.

Paris, Junio 1º de 1896.—Hombres como Julio Simón no mueren nunca en la historia de su patria. Triste es la muerte, y tristes son las ceremonias que la preceden y siguen. Pero cuando llega á un hombre justo, que muere limpio de conciencia y dirigiendo serenamente su mirada al cielo, á un hombre que ha pasado por la tierra sembrando dones y beneficios y ha cumplido su obra de filósofo y de sabio, honrando á su patria, parece la muerte triunfal apoteosis, paso á la inmortalidad, severa ceremonia con que un pueblo expresa la admiración hacia sus glorias.

Tal ha sido el entierro de Julio Simón, el venerable anciano. Músicas, clarines, bélico aparato, muchedumbre silenciosa y grave, sabios, poetas, ilustres hombres, literatos, historiadores, el aristócrata y el cómico, el diputado y el burgués, el general y el tendero, cuanto en Francia supone talento, riqueza, valor, seriedad, ahorro, y espíritu de ahorro se ha agrupado alrededor del carro fúnebre de Julio Simón.

El Emperador de Alemania, olvidando odios y rencores que no pueden llegar á los hombres superiores, envió una corona; el Presidente de la República honróse mandando otra; el carro mortuario parecía un jardín de flores sobre las cuales flotaban tricolores cintas.

Era el homenaje merecido á Julio Simón que vivió siempre entre las flores delicadas de su espíritu y con el corazón puesto en la patria.

Y merecida apoteosis la del pueblo francés á uno de los hombres que más han honrado á Francia en el presente siglo.

Hoy día quisieran los franceses muchos caracteres de la talla de Julio Simón.

Si hubiéramos una figura de hombre de Estado que hiciera simpática la política, es la del ilustre difunto. Acanzó una venturosa época.

ca de ideales nobles y levantados, supo seguirlos durante toda su vida sin vacilaciones ni temores, y ha muerto pronunciando las mismas palabras que al empezar su vida política pronunció. Dios, Patria y Libertad era su lema que puso al frente de uno de sus hondos y sustanciosos libros.

Si no fué católico militante, supo respetar siempre las agenas creencias, oponiéndose a los desmanes de reaccionarios y de radicales.

Por la libertad de enseñanza, que, en sentir de Julio Simón, debía por igual alcanzar a la vanguardia, a la retaguardia de la sociedad, a los rojos, a los negros, riñó tremenda batalla en el Parlamento en contra de Julio Ferry y pudo así salvar la libre cátedra.

En cuantas ocasiones se le presentaron, su voz elocuentísima, su oratoria profética y espléndida se pusieron al servicio de la tolerancia y del respeto.

Hoy se levanta en el Parlamento a discutir la ley del divorcio, que amenazaba deshacer la familia, acabar, en nombre de la ley, con los lazos del cariño, y la palabra de Julio Simón pintaba las dichas del hogar con apacible colorido, y con trágicos tonos profetizaba las desdichas de la paternidad, rota por un artículo de ley.

Otras veces, cuando exageraciones demagógicas predicaban la sangre y el fuego, la voz del ilustre anciano servía de escudo a los perseguidos.

Sus últimas palabras a Dios se han dirigido en su ejemplar y cristiana muerte, confortada con los auxilios espirituales del sacerdote, consuelo en estos tiempos de desencanto.

La patria, la segunda de sus afirmaciones, fué un culto para Julio Simón. "Siempre se invoca la palabra patria—dijo en el prólogo al libro Dios, patria y libertad, digno de un admirable filósofo de la antigüedad—siempre se habla de patriotismo cuando se trata de revolución: los hombres explotan esa palabra en beneficio propio, como si la patria fuese cosa suya".

Mas enemigo del chauvinism ridiculo hubo en Francia, ni mas sin ceramente francés y amante de las glorias francesas tampoco.

Probó en mil ocasiones. Cuando el golpe de Estado, de diciembre, Simón catedrático a la sazón, hubo de elegir entre doblar el espinazo ante el improvisado Emperador ó quedar en la miseria. Comprendiendo que su patriotismo exigía el sacrificio, optó por la pobreza y desafió las iras de Napoleón desde la cátedra.

¡Qué lección la última de Julio Simón! Pálido, nervioso, irritado, se dirigió a sus alumnos, tumultuosamente reunidos en el anfiteatro: —Debía daros una conferencia —dijoles—pero os daré una lección de moral. Nañana, en las urnas, van a ratificar los franceses crímenes agenos. Si hubiera un solo voto en contra, uno solo, lo reclamaria como mio.

Huelga decir que una tempestad de aplausos se produjo y que la policía no fué del parecer de Julio Simón, el cual hubo de pasar luego miserias.

Por la patria levantó tempestades en el Parlamento, oponiéndose a las exageraciones del militarismo. Quizás fué una falta en Simón, un plañero deseo tremendamente castigado mas tarde, el oponerse al crecimiento del Ejército antes de la guerra del 70, pero movido el generoso deseo de fundar una nación inteligente y civilizada, antes que un cuartel.

Siempre supo contrarrestar las influencias de caeiques y políticos, pensando que el bien general es superior a los caprichos, abusos y pasiones de campanario.

En sus Memorias encantadoras, pinta Simón el asombro, la estupefacción con que oyó decir a un diputado la primera vez que fué Ministro:

- Si no me hace usted ese favor, lo pagaré.
—Si es que la ley se opone —respondió Simón, tímidamente.
—Se suprime.
—Y la justicia se opone tambien —Se suprime.
—Y el sentido común.
—Se suprime tambien.

Y refiere tambien en los citados Recuerdos cómo en una sesión de la Cámara le tiraban de los faldoes para que no defendiese determinado proyecto que creía justo.

En cuanto a la libertad, la comprendió con tal elevación, que Simón, uno de los mayores favorece-

dores del pueblo, no fué popular. Dirijase a la razón, no a las pasiones. Creía poco en palabras ruidosas, y mucho en ideales nobles.

Hizo mil reformas favorables a los obreros, combatió por la verdadera libertad, respetuosa y tolerante con todos.

Los radicales le llamaban reaccionario, y los reaccionarios avanzados. Debieron titularle "hombre justo".

BRANTOME.

Crónica.

CESAREO ZALLES.

Prefecto y Comandante General de este Departamento.

Por cuanto: El Congreso Nacional, por Ley de 11 de los corrientes, ha declarado en duelo la República, a consecuencia del fallecimiento del General Narciso Campero, ex-Presidente de Bolivia y benemérito a la Patria;

Por tanto: Autorizada esta Prefectura y Comandancia General, por el Ministerio de Gobierno, declara en duelo nacional, el día lunes 17 del mes en curso, fecha en que se celebrarán los funerales de ordenanza, en el Templo de la Catedral, a h. 11 a. m. Es dado en el salón prefectural, a los 14 días del mes de agosto de 1896.

Cesareo Zalles.

ORDEN DE PLAZA.

La Paz, agosto 14 de 1896. Habiendo fallecido en la Capital de la República y conforme con lo dispuesto por el H. Congreso Nacional con fecha 11 del presente.

El Prefecto y Comandante General, dispone: Art. 1º Se declara en duelo el día 17 del presente mes.

Art. 2º El día expresado a horas 11 a. m., concurrirán al Salón Prefectural todos los señores Generales, Jefes y Oficiales residentes, con objeto de asistir a la misa de Requiem que en sufragio del extinto debe celebrarse en la Iglesia Catedral.

Art. 3º La Columna Murillo formará con el frente a Palacio y cubrirá la retaguardia de la comitiva oficial, haciendo despues los honores designados por los artículos 1,241 y 1,245 de las Ordenanzas Militares.

Comuníquese Zalles.

Comunicada--El Teniente Coronel Mayor de Plaza.

J. Melgarejo.

Defunción

Esta mañana han sido conducidos al Cementerio General los restos del señor Octavio Terrazoa que ha dejado de existir en la plenitud de su juventud.

Enviamos nuestro mas sentido pésame a su esposa y demás deudos.

Salutación

"El Telégrafo" cumple hoy el deber de saludar al ilustre estadista y digno jefe del Estado doctor don Severo Fernandez Alonso haciendo votos porque la Providencia conserve feliz y dichosa su existencia.

Matrimonio

Esta noche van a contraer matrimonio el señor Juan G. Graue y la señorita Mercedes Zaenz. El señor Graue, distinguido miembro de la colonia alemana, es un joven simpático y apreciado en nuestra sociedad, tanto por la expectable posición comercial que ocupa como por sus prendas personales, por la cultura de su trato, por el afecto que profesa al país y por su sola ilustración. Por su parte la señorita Zaenz, reúne en su persona las mas preciosas dotes; es una de las mas sobresalientes hijas de La Paz por la espléndida belleza que la adorna, por los sentimientos purisimos de su alma y por la alta posición social que ocupa su familia. No puede reunirse, con tan mejores cualidades, una pareja, juventud, belleza, esperanzas, porvenir, etc.

que forma el encanto de la vida, todo aquello que constituye la nota alegre del corazón lo poseen. Así es que el hogar que hoy fundan, será feliz. Es lo que les deseamos al felicitarlos con ardimiento en el día de sus bodas.

Abrajes

Habiéndose dirijido el H. Consejo al señor Subprefecto del cordado en averiguación del abuso cometido en cerrar una de las bocacalles de la plaza; resulta que nadie sabe porque orden se cerró. En consecuencia se ha ordenado al corregidor la ponga libre y cuido del aseo de esa y las demás.

SOCIEDAD ANÓNIMA AURIFERA DE PALCA—Esta empresa impulsada tan solo por ceatro de nuestros industriales, ha producido el último mes 27 y media onzas de oro con un gasto de Bs. 300. Si estos individuos dispusieron de un regular capital que invertir en esa empresa, sería verdaderamente un emporio de riqueza.

Tacna y Arica

Los habitantes de estas provincias, han dirijido a Lima el siguiente cablegrama, que no pueda explicarse de otro modo que por una fatal inclinación al suicidio.

"Tacna, Julio 28 de 1896.

Augusto Albarracín:

Lima.

Haga constar hoy no aceptamos mas proroga ni ceder un milímetro mas de nuestro territorio. Todo ó nada, Preferible que Chile posea de hecho.

Tacna y Arica.

Acusación infundada

El papel del Mercado acusa a la administración de correos de esta ciudad del delito de violación epistolar y se dice autorizado por la señora del teólogo Vera Carrasco para hacer la denuncia. Averiguada la cosa, resulta que la tal carta tenia un ligero rosamiento por uno de los dobleces, producido por los movimientos de la valija y, mas que todo, por la calidad ordinaria de la cubierta; pues parece que el señor teólogo es tan económico que siempre se vá por lo barato.

¡Así ha de ser!

Si no conociera el país la competencia y laboriosidad del doctor don Emeterio Cano para dirijir la complicada secretaría de Relaciones Exteriores, creeríamos que es cierta la afirmación que hace el escritor de "El Eco de Bolivia" de Iquique, que asegura que no se encuentra nada en las Memorias del ilustrado estadista.

Para desvanecer este cargo bastaría exhibir la Memoria de 1893. Pero ¡que mas! el gracioso escritor se lamenta que el estilo de las memorias no sea poético!

Fuegos artificiales

Los que se han exhibido anoche en la plazuela de San Sebastián han superado a todo deseo.

La pila ha estado artísticamente arreglada é iluminada, lo mismo que las casas del vecindario.

La afluencia de gente ha sido tan numerosa como en cualquiera de los acontecimientos patrios que se festejan en esta ciudad.

Amenizo la fiesta la banda del Murillo.

Lo unico sensible es que la plazuela no esté nivelada por negligencia de los honorables concejales.

En fin suponemos que el entusiasmo del vecindario estimulará al inspector de obras Públicas para dejar siquiera ese recuerdo.

De nuestra parte felicitamos a los entusiastas vecinos que proporcionan momentos de distracción, porvenir, etc.

El SACERDOTE.—De un colega francés traducimos lo siguiente que será leído con placer por nuestros favorecedores:

¿Sabéis vosotros qué es un sacerdote, vosotros á quienes este so lo nombre irrita y hace sonreír despreciativamente? Un sacerdote es por deber el amigo, la providencia viva de todos los desgraciados, el consuelo de los afligidos el defensor de quien quiera que esté privado de defensa; el apoyo de la viuda, el padre del huérfano, el reparador de todos los desórdenes y de todos los males que engendran vuestras pasiones y vuestras funestas doctrinas. Su vida entera no es mas que un prolongado y heroico sacrificio por la felicidad de sus semejantes.

¿Quién de vosotros consentiría en cambiar, como él, los gozos domésticos, todos los regocijos, todos los bienes que los hombres buscan ávidamente, por trabajos obscuros, deberes penosos, funciones cuyo solo ejercicio parte el corazón y agobia los sentidos, para recoger con frecuencia en pago de tantos sacrificios el desdén, la ingratitud y el insulto? Vosotros estáis aun sumergidos en profundo sueño, y ya el hombre de la caridad, anticipándose a la aurora, ha comenzado el curso de sus bienhechoras obras. Ha socorrido al pobre, visitado al enfermo, enjugado el llanto del infortunio ó hecho correr el del arrepentimiento; ha instruido al ignorante, fortificado al débil, reafirmado en la virtud a las almas burladas por las empestades de las pasiones. Después de una jornada llena de semejantes beneficios, viene la noche para él, mas no el reposo. A la hora en que el placer os llama a los espectáculos, a las fiestas, se llama de prisas al ministro sagrado un cristiano toca á sus últimos momentos: va á morir quizá de enfermedad contagiosa. No importa! El buen pastor no dejará expirar su aveja sin endulzar sus angustias, sin rodearle de los consuelos de la esperanza y de la fé, sin rogar á su lado al Dios que murió por ella, y le dá en ese mismo instante, el sacramento de amor, un gaje cierto de inmortalidad. Este es el sacerdote, no tal como vuestra aversión se complace en figurárselo, sino como realmente existe en medio de vosotros.

"LAS TRES AMÉRICAS".

Revista española que edita en Nueva York el viejo literato don Nicanor Bolet Peraza, trae en su último número el retrato de la poetisa cubana Juana Borrero, "apagada en su resplandor de estrella soñadora doncella armoniosa, enferma de la divina y maldita poesia".

Juana Borrero era la novia de Federico Urbach, egaejio poeta de la isla rebelde.

La revista citada dice que las dos almas enamoradas se han separado sin que el terrible misterio de los besos carnales haya completado en la vida las nupcias simbólicas de la azucena amoroso con el cisne de las melodías encantadas.

Urbach ha salido a los campos de combate á pelear la libertad, y allá ha muerto cantando como el cisne, estas hermosas estrofas de lengua excelsa.

Yo he soñado en mis lúgubres noches En mis noches tristes de penas y lágrimas Con un beso de amor imposible, Sin sed y sin fuego, sin fiebre y sin ansias

Yo no quiero el deleite que enerva, El deleite jadeante que abraza, Y me causan hastio infinito Los labios sensuales que besan y manchan

¡Oh mi amado! ¡mi amado imposible! Mi novio soñado de dulce mirada: Cuando tú con tus labios me beses, Bésame sin fuego, sin fiebre y sin ansias.

Dame el beso soñado en mis noches, En mis noches tristes de penas y lágrimas Que me deja una estrella en los labios Que me deja una luz en el alma!



En venta S. J. Stofmann

El escrofulismo enfermedad tan común en los niños, desaparece tan pronto como se haya empezado a combatir con la Emulsión de Scott. No se conoce un solo caso en que no se haya comprobado su eficacia.

Cochabamba, Sbre. 27 de 1893. Srs. Scott y Bowne, New York.

Muy señores míos: Me es grato declarar á ustedes que en mi práctica médica he prescrito a muchos niños raquíticos y escrofulosos la Emulsión de Scott de aceite de hígado de bacalao con hipofosfitos de cal y de sosa que ustedes preparan, y que su administración me ha dado los mas felices resultados; la he prescrito también a personas estenuadas por enfermedades crónicas, y siempre he obtenido la raparación de sus fuerzas.

Felicito á ustedes por haber inventado una preparación tan útil, y tengo el gusto de suscribirme de ustedes muy atento S. S.

Doctor Félix Quiroga. Ex-Profesor de Medicina y de Farmacia.

En venta

Se ofrece una hermosa propiedad de Yungas situada en Coroico a las 22 leguas de esta población, ó en cambio de otra propiedad de Puna, para mas pormenores, dirijirse a la casa número 79 de la calle Indaburu ó a esta Imprenta, donde se dará razón.

La inserción de un medicamento en la farmacopea oficial es la consagración de su eficacia; tal es el caso del Jarabe de Rabano yodado de Grimault y Cº, tan popular en la medicina de los niños, que ha reemplazado por completo el antiguo jarabe antiescorbútico. — Competidores poco escrupulosos emplean las recomendaciones concedidas al Jarabe de Rabano yodado de Grimault y Cº. Las madres de familia harán bien en exigir la firma Grimault y Cº. En todas las Farmacias.

Es hecho conocido hoy de todo el mundo que el hierro forma parte integrante de la sangre, y que, la mayor parte de las enfermedades conocidas con el nombre de anemia, calambres de estómago, linfatismo, etc., provienen de su disminución ó carencia en el vital licor; introducir rápidamente en la sangre el hierro que le falta, sin producir estreñimiento, es el punto importante, y se consigue con el empleo del Hierro Girard, aprobado por la Academia de medicina de Paris. En todas las Farmacias.

Nada más urgente que coitar en su principio los cólicos, colerina y dia reas producidos por el calor, pues debilitan al paciente y pueden acarrear enfermedades graves, acudiendo al punto a la Crema de Bismuto de Grimault y Cº tan eficaz en las gastritis, acedias y otras dolencias del estómago, remedio heroico que forma agradable bebida lactea. En todas las Farmacias.

Avisos.

No mas tos, no mas tos

Gran específico para curar estas enfermedades, se halla de venta en el almacén de Carmen Ugarte. Calle del Teatro frente á los señores Tejada y Gonzales Flor.

MUNICIPAL

El H. Concejo Departamental pide propuestas en pliego cerrado con el término de 10 días, para la apertura de la fachada del Palacio Consistorial, paredes del Mercado y salón de instrucción. Las propuestas se reciben en la Secretaría del Concejo y allí mismo se dan detalles. La Paz, Junio 19 de 1896. El Oficial Mayor.

Avisos

ALMANAQUE ILUSTRADO PARA 1896.

Ha salido á luz esta publicación dirigida por el doctor Alfredo Ascarrunz y con la colaboración de los señores: Agustín Aspiazu, Moisés Ascarrunz. Luis J. Ampuero, Benjamín Blanco hijo, J. Ricardo Ballivián, Enrique F. Cornejo, M. Alberto Cornejo, José María Camacho, Anjel Diez de Medina, Rubén Dario, Isaac G. Eduardo, Abel Ferreira, Eduardo Henry Ricardo Jaimés Freire, Pedro Kramer., Juan G. Matta, Jorge S. Mendieta, Modesto Omiste, Marco D. Paredes, Claudio Pinilla, Jácobo Ramallo, Luis Salinas Vega, Rosendo Villalobos, Adela Zamudio, Cesario Zalles, José V. Zaconeta. Se vende en todas las librerías y en el "Nuevo Taller—tipo—litográfico" á Bs. 2 ejemplar. La Paz, enero de 1869.

LORENZO VERASTEGUI SASTRERIA ELEGANTE

Este acreditado establecimiento que siempre ha sabido satisfacer al gusto de la gente de buen tono, se encuentra situado, por motivo del trabajo del local donde estaba instalado, en el Salón del frente á la puerta de calle. Al mismo tiempo anuncia á sus favorecedores que tiene en venta ropa hecha para todo gusto y acaba de recibir directamente un magnífico surtido de casimires y otros artículos para caballeros. La Paz, 16 Agosto de 1895.

AVISO AL PUBLICO

ROMPIÑA DE COPACABANA RELUJOS DE PRECIOS

Señales de Copacabana a Copacabana Los días 14, 21 y 28 del presente y 4—11 de Agosto.

Señales de Copacabana á Chililaya Los días 20 y 27 del presente y 3, 10 y 17 de Agosto.

Pasajes de ida y regreso en 1ª clase Bs. 10.

Id de ida y regreso en 2ª clase Bs. 5.

Chililaya, Julio 9 de 1896 La Empresa.

HACIENDA EN VENTA

Se ofrece una situada á 11 leguas en esta ciudad con muy buenas condiciones.

Se darán pormenores en la Imprenta y Litografía Boliviana, calle de Chirinos frente á la Sul-tana.

DERECHOS SOBRE PRODUCCION DE ESTAÑO DEL DEPARTAMENTO.

Ponemos en conocimiento del público, que como agentes de los Licitadores de este impuesto, somos los encargados para expender las guías sobre la producción de Estaño, y

vsiar las de otros Distritos mineros que se exporten por esta vía.

V. Farfán y Cia.

¡ACABA DE LLEGAR

Abanicos, guantes de preville, carteras, billeteras, pañuelos dobladillos de hilo, cortaplumas, sombreros de paja para hombres y niños, cajitas de música, toallas finas, chaquetillas finas de lana, cinturones elásticos de metal para señoritas, cinturones para caballeros, corbatas "Exelsior", chaquetas de pura lana para hombres, pañuelos de seda, sujeta-vestidos de señora, frazadas, calendarios perpetuos de cuero, carteras con útiles, cigarreras, portamonedas, capillitas con hermosas imágenes, maletas de viaje, Joyera double finos, gemelos, leontinas, broches, prendedores, lapiceros, relojes de bolsillo y con despertador, bastones á la moña, artículos bonitos de plomo y lata para escritorio, mantillas de fieltro, capitas preciosas para señoritas, vestidos jersey y de hilo de Batista, cuadros al óleo sobre metal, cortes de vestido armados á la última moda con sus respectivos figurines, fichus y primaveras chaquetillas de punto, abrigos, manteletas.

¡Un nuevo y variado surtido de popelinas!

Corsés finos y baratos con barillas de acero y ballenas; adornos de abalorios y felpilla para sombreros, flores artificiales, casinetes finos, sombreros fulares finos para caballeros

¡Sombreros finísimos de felpa con fuste de corcho.

Y otros muchos artículos mas á precios—

¡¡¡BARATISIMOS!!!

15 y 17 calle chirinos 15 y 17 SOMBRERERIA PACEÑA Dionisio Rivero.

Agencia

DE EDUARDO ANTEQUERA

Consignatario

Compra lana de oveja, pieles de toda clase y oro y paga el mejor precio de plaza.

Calle Lanza, Nos 13—14 AVISO OFICIAL

Desde la fecha queda entregada al servicio del público la oficina telegráfica del Estado en Uyuni.

J. Pinkas, Director General de Telégrafos

HOTEL LIEU'TAUD

La Paz Bolivia

[ANTES PLAZA "16 DE JULIO"]

Calle del Illimani, Nos. 3, 5 y 7—Frente al correo

Este establecimiento ofrece á sus favorecedores todas las condiciones de un hotel de primera clase.

Cuartos para caballeros—Habitaciones para familias.—Gran salón de billares

Cantina bien surtida—Servicio esmerado, y sin competencia

La mejor comida de La Paz



EMULSION de SCOTT

DE ACEITE PURO DE HIGADO DE BACALAO



HIPOFOSFITOS DE CAL Y DE SOSA

ES TAN AGRADABLE AL PALADAR COMO LA LECHE.

COMBINA LAS PROPIEDADES NUTRITIVAS Y MEDICINALES DEL ACEITE DE HIGADO DE BACALAO Y LAS VIRTUDES TONICAS Y RECONSTITUYENTES DE LOS HIPOFOSFITOS. CON SU USO SE OBTIENEN SIMULTANEAMENTE LOS EFECTOS DE ESTOS DOS VALIOSOS Y BIEN CONOCIDOS REMEDIOS. ES BIEN TOLERADA Y ASIMILADA POR LOS ESTOMAGOS MAS DELICADOS, Y NO CAUSA NAUSEA NI DIARREA COMO ACONTECE FRECUENTEMENTE CON EL USO DEL SIMPLE ACEITE.

CURA RADICALMENTE

LA BRONQUITIS LA TOS
EL REUMATISMO LA TISIS
LA ESCROFULA LA ANEMIA
LOS RESFRIADOS
LA DEBILIDAD GENERAL
EL RAQUITISMO EN LOS NIÑOS

Ningun remedio cura las enfermedades consuntivas, tanto de los niños, como de los adultos, las afecciones del pecho y aparato respiratorio, ó restablece los débiles, anémicos y escrofulosos, con tanta rapidez como la EMULSION de SCOTT. Exijase la legitima.

De Venta en todas las Droguerías y Farmacias. SCOTT & BOWNE, Químicos, Nueva York.

Sabe todo el mundo que cuando la temperatura del cuerpo se eleva más de la normal, es señal precursora de una enfermedad grave; sólo la quinina tiene el poder de disminuir la temperatura. Poseyendo en casa las Cápsulas de Quinina de Pelletier y tomándolas al principio de la fiebre ó de la elevación de la temperatura, se evitarán muchas enfermedades.

Ningún medicamento ha producido más pesquisas que el Fosfato de Hierro de Leras, soberano contra la anemia, los colores pálidos, los calambres de estómago, las irregularidades mensuales.

En todas las Farmacias.

En todas las Farmacias.

CATARROS, TOS PERTINAZ, BRONQUITIS PLEURRESIA Tisis pulmonar, Tuberculosis En los Hospitales de Francia se han obtenido los mas brillantes resultados empleando las CÁPSULAS SERAFON DE GUAYACOL Y IODOFORMO Y LAS Cápsulas Serafon de Guayacol, Iodoformo y Eucaliptol

CATARROS DENGUE, TRANCAZO, INFLUENZA y Afecciones de los BRONQUIOS, PULMONES y LARINJE EMPLEAR LAS CAPSULAS de TERPINOL de ADRIAN En todas las Farmacias. EXIJASE LA FIRMA ADRIAN

Aguardiente de uva Id despepitado Id pera Precios sin competencia.

RELOJERIA FRANCESA Calle de Bolivar N° 17 altos.

Composturas de relojes garantizados y á precios módicos.

Se pone un nombre en cualquier letra y color indeleble en la esfera de todo reloj que se componga en dicho establecimiento.

En venta—Relojes de paredes y de bolsillos, cadenas y varios artículos.

Semillas frescas, garantizadas, se reciben constantemente de la casa Vilmorin Andrieux y C^o de Paris de hortalizas, árboles, arbustos y flores.

Plantas en macetas—Como son rosas, claveles, pensamientos dobles, etc., etc.

Gran novedad.

Asociación des producteurs Français.

La asociación de productores franceses, tiene el placer de poner en conocimiento del público, que desde la fecha ha abierto grandes almacenes de dichos productos en la calle del Comercio N° 6.

Tienen á precios nunca habidos en plaza, los mentados vinos tintos de Burdeos, Medoc, Pauillac, St. Estephes, Chateaux, Margaux, Palmer, Beychevelle St. Pierre, etc., etc.

Vinos blancos diferentes clases.

Para señoras: toda clase de licores suaves como: Curaçao, Mentha, Crema de Cacao, Chartreuse, Anisado varias clases, Maraschino, Boliviana, etc., etc.

Gran surtido general de Bitters, Aperitales Vermouth, Amer Picon y otros muchos mas.

Aceite de Olivo puro.

En conservas, tiene el surtido mas completo de todas las clases y especies que se conocen. Todas estas mercaderías están garantizadas por su pureza y calidad á precios sumamente baratos y al alcance de todo el mundo.

Por mayor y menor. La Paz, Mayo de 1896.

En los países cálidos, donde las ligeras incomodidades son múltiples, no hay producto más benéfico ni refrescante que el Agua de Kananga del Japon de Rigaud y C^o, empleada por todas las señoras de distinción, en lociones y baños.

En todas las Perfumerías.